

LA OPINION

BIEMEROTECA PROVINCIAL
SOFIA MORENO GARRIDO
ALMERIA

Periódico independiente de la tarde.—Noticias y telegramas.

LA OPINION
se publica los martes, jueves y sábado de cada semana.—Director: José Sánchez Rueda.—Precio de suscripción: una pl. al mes.—Oficinas: Oliveros, 21.

LA DIPUTACION PROVINCIAL

Nos ha extrañado grandemente leer en las columnas de algunos periódicos locales, varios sueltos encaminados a censurar las gestiones que viene haciendo el Presidente de la Diputación provincial.

Bien sabe Dios que sentimos de todas veras, tener que hacer esta declaración, puesto que no nos gusta compartir con nuestros compañeros, porqué de las polémicas, nada se puede sacar que beneficie los intereses de nuestro pueblo; pero como nos debemos a la verdad, a quien consagramos toda nuestra defensa, no tenemos más remedio que salir a la palestra y poner al tanto de lo que ocurre en la Diputación, a los apreciables compañeros que vienen censurando al Sr. Martínez García.

En el momento, que algunos empleados de aquella casa, pero la causa no obedece a las malas gestiones del Presidente, sino a otras que ya explicaremos.

En aquel Departamento del Estado, hoy se atiende a todo el que necesita de él. Los empleados sirven al público con esmero. No faltan a sus oficinas. Todo el público satisfecho. El Hospital, está atendido. La Casa de la vejez, ídem. El Manicomio, ídem. Esto es opinión pública, lo sabe.

¿Dónde están las malas gestiones de D. Manuel Martínez García?

Este señor, que no lo conocemos, cumple con los compromisos que los ingresos le proporcionan, teniendo siempre preferencia por atender a las Casas de Beneficencia.

Por esto es mal presidente el Sr. Martínez. ¿Cuán equivocados están esos colegas que aludimos!

El malo, el que tiene la principal causa de que se les deban fabulosas cantidades a aquellos dignos empleados, es otro, otro que debería imitar la conducta de un alicesco.

Si el Sr. Martínez, hombre joven y de energía, tuviera un Gobernador que le ayudase en la campaña, que cogiera a los Alcaldes de los pueblos, ha enpezado varias veces, para que estos ingresen las enormes sumas que adeudan a la Diputación, otro gallo le cantaría a los empleados y acreedores de ese Centro; pero como no es así, como el Sr. Montilla no hace uso de las atribuciones que la Ley le confiere, los

Alcaldes se llaman «andana» y no ingresan ni un real.

Mientras el Sr. Gobernador, no se tome interés en poner correctivo al retraimiento de los «monterillas», todos los buenos deseos del presidente de la Diputación, resultarán infructuosos y en aquella Casa imperará la escasez de recursos para hacer frente a las obligaciones contraídas.

JOTA ESTEBE.

EN VARIEDADES

Con igual éxito que en los primeros días, continúa funcionando la compañía cómico lírica que dirige el Sr. Perrin, en cuyas funciones el público encuentra grato y honesto entretenimiento y los actores ocasión de mostrar sus deseos de complacer a los espectadores.

De lo que aquel se manifiesta algo molesto es de la frecuencia en repetir las representaciones de obras que ya son ó han sido muy vistas aquí, algunas de ellas en propicias circunstancias en tanto que no se ofrece la representación de obras nuevas, cuyos estrenos indudablemente llevarían más contingente de espectadores al teatro.

Particular es ese que debe estudiar la dirección de la compañía, tanto para satisfacer aquella aspiración, como para defender sus intereses.

QUE IMPERE LA MORALIDAD

Rogamos a nuestra primera autoridad local, lea atentamente estas líneas y ordene de conformidad con lo que en ella vamos a solicitar en nombre de la moral y de la justicia.

En todas las poblaciones cultas y un tanto populosas, donde la prostitución tiene cierto desarrollo, está terminantemente prohibido que durante las horas del día y primeras de la noche, puedan transitar por la vía pública, y especialmente por los sitios más concurridos de la localidad, esos desgraciados seres que por haber perdido toda noción de pudor y decoro viven en la abyección más repugnante y constituyen, por su manera de ser, y el desdoro en presentarse al público, una ofensa a la moral y a las buenas costumbres.

Aquí no sabemos por qué censurable tolerancia no sucede así, a cualquier hora del día ó de la noche, en los sitios más concurridos y concurridos en teatros y diversiones públicas ninguna familia ó persona culta y de moralidad acreditada se halla libre de tener que sufrir la

el... A...

molesta presencia de alguna de esas pobres mujeres á quienes nos referimos, y que son siempre la nota del escándalo más ofensivo á la moral.

Tal costumbre ó licencia dice mucho malo respecto á la cultura de esta población, y es de esperar que la autoridad, á quien nos dirigimos, atendiendo nuestra indicación, que está inspirada en los deseos de la opinión pública, dispondrá lo conveniente para que desaparezca ese feo mal.

NOTICIAS GENERALES

QUE SE SEPA

Este periódico puede adquirirse en los kioscos establecidos en el Paseo del Príncipe.

NO LO CREEMOS

Hay quien atribuye al Sr. Presidente de la Comisión de festejos, los artículos de fondo que han publicado los diarios «La Crónica» y «El Regional», en los que se ocupan de las próximas fiestas de feria.

LOS ARBITRIOS

Ibamos á pedir al Sr. Alcalde, que expusiera que los arbitrios se vienen cobrando por el Ayuntamiento, publicara los ingresos diariamente en todos los periódicos de la localidad, pero como comprendamos que los números lo hacen los hombres, desistimos de hacer el ruego, puesto que nos convencemos de la exactitud de las cuentas galanas que viene publicando, cuyos justificantes obran en poder del Municipio y á disposición del público que quiera examinarlos.

ESCÁNDALO JUDICIAL

«El Sur de España», reproduce en su número de ayer el folleto que ha publicado nuestro antiguo amigo Sr. Salmerón, en el cual se dá á conocer la querrela criminal interpuesta contra don Pedro Casciaro, de Cartagena, y de Don Antonio Ledesma Hernández, de Almería.

VENTA DE PLANTAS

En la calle de la estación al lado de «Las Delicias», se vende toda clase de árboles frutales y un extenso surtido de plantas de salón, á precios económicos.

LOS ACEITES

Dicen de Jaén que vuelve á bajar el precio del aceite, á causa sin duda de la buena cosecha.

Se está cotizando á 31 reales y 1/4 la arroba. Un solo cosechero de Martos, el señor Lievana, ha tenido 31 mil arrobas de aceite.

CONFERENCIA TELEFONICA

Anoche celebraron una extensa conferencia telefónica, los individuos del ramo de sastrería con el Sr. Gobernador.

En ella, expusieron estos industriales, la necesidad que había de expulsar de Almería

al acreditado dueño de la «Sastrería Madrileña», Sr. Martínez Gámez.

Los motivos que aducen los individuos que componen este gramio son: primero que el señor Martínez Gámez, se ha llevado á todos los parroquianos á su establecimiento y segundo que es el que más barato viste y dá mejores géneros, según está comprobado por todo el que visita su casa.

QUE SE SEA PARA BIEN

Pasado mañana sábado, se tomarán los dichos en la Parroquial de Santiago, la simpática señorita Eulalia Martínez Megal y el acreditado industrial de esta plaza Don Miguel Sánchez Rueda, dueño de la «Cuna de Oro.»

El enlace se verificará en la primera decena del mes de Abril.

DISCURSO ELOGIADO

Con unánime criterio, la prensa madrileña aplaude y considera como modelo de elocuencia el discurso pronunciado en el Congreso con motivo del proyecto de circulación fiduciaria por el notabilísimo orador y diputado granadino señor López Muñoz.

«EL VIGÍA»

Ha empezado ha publicarse un bisemario católico local, con el nombre de «El Vigía.»

El primer número es ameno é interesante, por lo que merece leerse.

Damos la bienvenida al colega y cuenta con nuestra ayuda para la defensa de los intereses locales y provinciales.

PLATO DE CUARESMA

«Bacalao á la vizcaína».—Después de desalado y hecho trozos, se dá un hervor al bacalao mientras se asan sobre parrilla ó al rescoldo unos cuantos tomates bien maduros. Se despellejan y se deshacen en un plato. Píquese una buena cantidad de cebolla muy menudamente, y se pone á rehagar en aceite; cuando la cebolla aún no ha tomado color, se añade el tomate y se deja cocer la mezcla. Se colocan los trozos de bacalao en una cazuela, simétricamente, y sobre él se vierte la fritada de cebolla y tomate dejando cocer el conjunto á fuego lento. Agítase frecuentemente la cazuela para que el bacalao se impregne en la salsa.

COMPARACIONES

Es objeto de graves censuras, ante la opinión pública, la medida particular que el distinguido político, Don José María, actual Alcalde, ha adoptado, dándose de baja en la suscripción de todos aquellos periódicos de la localidad que no le dirigen alabanzas.

Creemos que nosotros entraremos en el concierto, toda vez, que al aparecer nuevamente á la vida pública, no hemos comenzado por ese camino.

Ahora, bien; lo extraño del caso es, que no hace mucho tiempo, según decía nuestro colega «El Fusil», pagó á un periódico local la suma de 4.1,50 pesetas por cuentas municipales.

Así es, que la idea no puede ser más especial; por un lado, resulta espléndido y por otro, el acuerdo no puede ser más ruin ni miserable.

No sabemos si esta medida regirá oficialmente, desde la presidencia del Municipio, porque entonces la comparación no puede ser más odiosa, ya que existe en el presupuesto una cantidad asignada para gastos de la prensa local, pero no de la forastera como acostumbra á proteger nuestro Don José María.

PERSONAS REALES Y EMINENTES

La prensa alemana se lamenta unánimemente de la indiferencia con que se ha recibido en los Estados Unidos al príncipe Enrique de Prusia.

—El rey Leopoldo de Bélgica marchará á Niza dentro de muy pocos días, para embarcarse allí con rumbo á Argelia.

—Acerca del próximo viaje del rey Eduardo de Inglaterra, se dice que es casi seguro llegue á Cannes del 22 al 24 del corriente.

REGALO AL PÚBLICO

En el establecimiento de «La Cuna de Oro,» Marín, 5, se regala á todo el que emplee una peseta una participación del núm. 8849 de la jugada del día 20 del corriente, por valor de 10 céntimos de peseta.

CARTA INTERESANTE

Como prometíamos á nuestros lectores, á continuación publicamos la que ha dirigido al ministro de la guerra Sr. Weyler, á varios licenciados del Ejército residentes en esta localidad:

«Sr D.....»

Muy Sr. mio: Para su conocimiento y de sus compañeros firmantes de la carta dirigida á S. E., le manifiesto, por encargo suyo, que en 19 de Diciembre último, se dió cuenta á la Presidencia del Consejo de Ministros, de que el Sr. Alcalde de Almería no contesta las reclamaciones vacantes que existen en dicho municipio, denunciadas por Salvador Guerrero Lara.»

La actitud del discreto Alcalde, en este asunto, no necesita comentarios.

NOTICIAS MERCANTILES

El Gobierno alemán ha presentado al Parlamento un proyecto imponiendo el 5 1/2 por 100 como derecho de importación al trigo.

LA EMPRESA DE VARIEDADES

El último número de «España Artística,» publica una carta de su corresponsal, en ésta Sr. Jover, en la que pone á la Empresa de nuestro teatro del Boulevard, como «ropa de pasaca.»

¿DONDE IRIAN?

Ayer á las 12 y 1/2, salieron de una de las casas de lenocinio de la calle del Aire dos «palemitas,» juntamente con un guardia municipal de los agregados al Gobierno, y mentando dos tres personajes en un coche de los llama-

dos «victoria,» siguieron por la calle de San Pedro.

Las mujeres en cuestión discutían con el guardia, antes de salir de su albergue.

¿Que será?

¿A donde irían?

No lo sabemos. El guardia núm. 23 lo sabrá y el Inspector de policía, también.

EN HONOR DE VICO

Esta noche se celebrará en Variedades, una función extraordinaria, en favor del inolvidable actor.

POR TELÉGRAFO

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)

SIGUEN LAS CONFERENCIAS

Madrid 13-2-10

El Sr. Sagasta ha conferenciado con casi todos los hombres políticos que actualmente se encuentran en Madrid.

La mayoría de éstos, están completamente opuestos á la solución que D. Práxedes quiere dar á la cacareada crisis.

PRECAUCIONES

Madrid 13-2-20

Con motivo de la anunciada manifestación republicana que se verificará en Madrid el día 17, se están tomando muchas medidas para reprimir cualquier intento de desorden que ocurriera.

SAGASTA Y CANELEJAS

Madrid 13-2-30

Está siendo objeto de grandes comentarios, la entrevista que han celebrado esta noche los Sres. Sagasta y Canalejas.

Se atribuye gran importancia á esta inesperada conferencia.

Hay quien asegura que el Sr. Sagasta propuso al Sr. Canalejas la formación de un partido entre ambos.

DENUNCIA.—TENOR.—LO MISMO QUE AYER.

Madrid 13-4-55

«El País» de hoy ha sido denunciado por un artículo en el que trataba los actuales sucesos políticos.

El tenor almeriense Luis Iribarne, ha obtenido en el teatro Real un grande triunfo.

Es imposible telegrafiar todas las noticias que acerca de la crisis, circulan por este Madrid.

Unos afirman que si Canalejas, Romero Robledo y Montero Rios formarán el nuevo Gabinete.

Otros, que Montero Rios, solo; los más, que tomará el mando el Sr. Silvela.

Con este maremagnum, los Círculos políticos están animadísimos.—TOVAR.

Tip. de EL COMERCIO

Sección muy interesante

Horas de oficinas en las dependencias del Estado

Delegación de Hacienda.—Calle de Hileros, de 10 de la mañana á 3 de la tarde.

Aduanas.—De 10 mañana á 3 tarde.

Banco de España.—Paseo del Príncipe, de 11 de la mañana á 3 id.—Las operaciones de giro de 1 á 2.

Obras públicas.—Calle de Gerona, de 8 de la mañana á 12 tarde.

Audiencia Provincial.—De 12 id. á 4 id.

Oficinas de Ferro-carril.—Plaza de la Catedral, de 9 á 12 de la mañana y de 2 á 6 tarde.

Gobierno civil.—Calle de Cervantes, de 10 de la mañana á 4 de la tarde.

Ayuntamiento.—Plaza de la Constitución, de 11 id. á 4 id.

Gobierno militar.—De 8 á 12 de la mañana.

Juzgado de Instrucción.—Calle Real, de 10 á 12 de la mañana.

Idem municipal.—Calle Real, de 9 de la mañana á 2 de la tarde.

Giro público.—Calle del Arsenal, de 11 á 3 id.

Diputación Provincial.—Calle Real, de 12 á 4 de la tarde.

Jefatura de Minas.—Calle de Campanas, de 11 id. á 4 id.

Tabacalera.—Calle del Arsenal; días de saca para las expendedorías de esta capital.

Secretaría de la Junta provincial de Instrucción pública.—Calle de Almanzor, de 9 de la mañana á 4 de la tarde.

Fiel contraste.—Oficinas abiertas los cuatro primeros días laborables de cada mes de 12 á 1 y de 2 á 5.—Ulloa, 3.

Compañía de explosivos.—Granada 35.—De 8 de la mañana á 4 de la tarde.

Sanidad Marítima.—Entrada y salida de buques de Sol Sol.

Trabajos generales de Secretaría.—De 9 á 12 de la mañana y de 2 á 5 de la tarde.

Guardia permanente por un marinero celador.

Oficinas de Estadística.—Espronceda 24.—De 11 á 5 de la tarde.

Horas de los correos

ENTRADA

Adra, Berja, Dálmis y demás pueblos de la Riba de Poniente, 8 de la mañana.

De Huelga-Overa, 8 de la mañana.

De Nijar, 8 de la mañana.

General y Andalucía, 1 y 2 minutos tarde.

SALIDA

Correo general, 9:30 de la mañana.

Huelga-Overa, 5 de la tarde.

Nijar, 2 de la tarde.

Adra, Berja y Dálmis 3 de la tarde.

RECEPCIÓN DE CERTIFICADOS

De 8 á 9 de la mañana para el correo general y Nijar y entrega de valores.

De 2 á 4 de la tarde certificados y valores para todos los correos á excepción de Nijar é imposición y entrega de valores de clarados.

APARTADO

De 8 y media de la mañana y de 3 3/4 de la tarde.

LISTA

De 8 y media á 9 y media mañana y de 3 á 4 tarde.

RECOGIDA DE BUZONES

A las siete y media mañana para el correo general y á las 3 y media tarde para los correos de Poniente y Levante.

De 9 á 10 de la mañana y de 3 á 4 tarde son las horas de Audiencia que tiene establecidas el Sr. Administrador.

Matadero público

Las reses sacrificadas ayer en este establecimiento para el abasto público son:

- Reses menores: 18
- Vacas: 3
- Cerdos: 2

Estado de la plaza

Por creerlo de sumo interés para el público, á continuación insertamos los precios de los principales artículos que se expendien en nuestro mercado:

- Aceites.—60 reales arroba.
- Arroz.—20 á 22 id. id.
- Azúcar.—42 á 48 id. id.
- Bacalao inglés.—60 á 64 id. id.
- Idma frescal.—52 á 56 id. id.
- Cebada.—La fanega 28 reales.
- Garbanzos.—22 á 64 reales arroba.
- Judías.—17 á 22 id. id.
- Harina trigo.—18 á 22 id. id.
- Idma maíz.—14 id. id.
- Maíz.—La fanega 40 reales.
- Pimentón.—50 á 100 reales arroba.
- Hielos.—La docena, 00.
- Id.—El ciento, 00.
- Papas.—El quintal, de 20 á 36 reales.
- Cebollas.—De arroba, de 4 á 6 id.
- Habichuelas.—De 22 á 24 reales arroba.

Gran establecimiento

DE Dolores Lirola, Viuda de López Gogol.

Esta casa é encarga de todo lo referente á entierros desde los más suntuosos á los más modestos.

Los precios son el 25 por cinto más económicos que las demás casas establecidas en esta capital.

POMPAS FUNEBRES

Granada 30.

CONFITERIA Y PASTELERIA
DEL BARCO, Castelar número 3 y familiales.
 En este establecimiento, mantenido á la altura de los mejores en su clase, se hacen encargos para bodas y bautizos, así como también se confeccionan con toda especialidad en pastelería y confitería. También encontrará el público variedades en alfileres, alfileres, anises, caramelo, galletas y bombones. Especialidad en pastelería y confitería. EL BARCO, no equivocar has señas.

Libra de buque suntuoso, 95 centimos.
 Pastelería sin rival, 1:10 docena.
EL BARCO
 Castelar 3, Antas Gorriz.
 América.
ADMITENSE
ANUNCIOS
 de este tamaño.
PRECIOS
ECONÓMICOS